




---

 E N C O R T O
 

---

## NACIONALES



Gobierno de la Ciudad de México

### Salud mental

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Clara Brugada**, presentó el programa Ciudad con salud emocional: vida plena, corazón contento, que a través de ocho acciones específicas aumentará la oferta de infraestructura y atención gratuita en el cuidado de la salud mental de los capitalinos. Se prevé transformar al Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones (IAPA) para crear una instancia responsable de la salud mental en la CDMX.

### Totoaba

Una nueva investigación sobre el tráfico ilegal de pez totoaba en el Alto Golfo de California recrea el escenario, los métodos y los pasos que siguen los actores que participan en esta actividad ilícita, que deja jugosas ganancias y tiene a la vaquita marina al borde de la extinción. El estudio publicado por la organización Earth League International (ELI) establece que la captura de la especie bautizada como la "cocaína del mar" requiere una preparación exhaustiva e implica la participación tanto de pescadores furtivos como de cárteles mexicanos.

### Protección

Una juez de distrito otorgó un amparo a pueblos mayas de Hopelchén, Campeche, que han denunciado la muerte masiva de abejas y afectación a la apicultura. Los colectivos de comunidades mayas de los Chenes y Muuch Kambal, así como el Centro de Derechos Humanos Utsil Kuxtal, señalan que la resolución exige a las autoridades federales aplicar todas las medidas necesarias para evitar o mitigar el riesgo al medio ambiente en el que habitan las abejas.



Colectivo Mayas de los Chenes

## LEGISLATIVAS

### El clima político y el otro

En el Congreso de Baja California, Jaime Cantón Rocha, de Morena, propuso reformar la Ley Federal del Trabajo y Ley del Seguro Social para implementar una prima económica para trabajadores que laboren en climas extremos. Aparte de que pronto veríamos una migración masiva de trabajadores rumbo a la playa, dispuestos a soportar el sol abrasador para cobrar ese apoyo, es una lástima que el legislador olvidara incluir en la reforma a aquellos que laboran en el verdadero clima extremo: el político.

### Adiós a la tapicería electoral

¿Cansado de ver tanta propaganda electoral por todas partes? El diputado **Víctor Hugo Romo**, de Morena, presentó una propuesta en el Congreso de la Ciudad de México para que se regule dónde y cómo se podrá poner la propaganda electoral en los espacios públicos, priorizando la seguridad vial, la limpieza de la ciudad y que haya más justicia política. Para lograrlo, Romo propone reformas al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales para que no se pueda usar el mobiliario urbano sin el permiso correspondiente.



Congreso de la Ciudad de México



Senado de la República

### Se sacó un diez

La senadora morenista **Cynthia López Castro**, presidenta de la Comisión de Defensa de los Consumidores, coordinó una reunión de legisladores con César Iván Escalante Ruiz, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), para impulsar reformas legales contra los fraudes que se realizan en plataformas digitales. El fraude cibernético es veloz y puede suceder en un instante, la delincuencia está a la orden del día y es sumamente importante que México cuente con un marco jurídico que nos proteja de las estafas digitales.